EDITORIALES

Urgencia bancaria

El Gobierno ha de culminar cuanto antes la reforma del sistema financiero si no quiere recurrir a su rescate europeo

El informe de Standard & Poor's revisando el 'rating' de 16 entidades bancarias españolas contribuye a incrementar las dudas res-pecto a nuestro sistema financiero. A los problemas derivados de la implicación de dichas entidades en relación al sector inmobiliario y de construcción se le había unido la preocupación mostrada sobre el FMI en cuanto a la posible existencia de una morosidad oculta, debida a la laxitud con la que cajas de ahorros y bancos habrían procedido a ofrecer fórmulas de refinanciación. La agencia de calificación citada advierte de que España suscita demasiados interrogantes tanto respecto a la ejecución presupuestaria como en relación al crecimiento económico. Es lo que la lleva a pronunciarse contra la credi-bilidad de nuestro sistema bancario, sin duda al albur de las indicaciones que, desde distintos focos de influencia, vienen apuntando la necesidad o cuando menos la eventualidad de un rescate bancario en España. El ministro De Guindos se decidió ayer a responder a las dudas que genera nuestro sistema financiero, insistiendo en que el Gobierno «no tiene ninguna intención» de recurrir al fondo de rescate europeo para recapitalizarlo, al tiempo que respaldaba la separación de los activos inmobiliarios en poder de la banca. A tenor de las palabras que el ministro de Economía pronunció en presencia de su colega alemán, Wolfgang Schaüble, el Ejecutivo espera que las inminentes adquisiciones y fusiones en el sector basten para garan-tizar su solvencia y liquidez ante los mercados y las instancias internacionales. Pero ni las palabras de De Guindos fueron especialmente contundentes a la hora de descartar la eventualidad del rescate bancario, ni el respaldo que reciben por parte de gobiernos y organismos los ajustes y reformas que semana a semana va introduciendo el Gobierno español -la vicepresidenta Sáenz de Santamaría anun-ció ayer una mayor liberalización en infraestructuras y transporteslogra desprenderse de la coletilla de que deberá perseverar en su esfuerzo. La presión que padecen las entidades financieras en cuanto a su definitivo saneamiento contribuye, tanto objetivamente como por oportunidad, a la restricción crediticia. Culminar la reforma financiera es ya una urgencia; lograrlo con el máximo de adhesiones políticas e institucionales sería su mejor garantia

Alerta en la Liga

La Liga de Fútbol Profesional (LFP) negó ayer que haya presentado una denuncia ante la Fiscalía Anticorrupción por la posibilidad de que se hayan producido amaños en algunos partidos del campeonato, tal como aseguran informaciones periodisticas. Sin embargo, el citado organismo sí confirmó una reunión con el Fiscal General del Estado, para tratar de prevenir cualquier situación ilegal. Las sospechas se han disparado tras un resultado sorprendente en la pasada jornada y se centran sobre posibles manejos en este final de Liga –faltan tres partidos», en el que pudiera producirse algún mercadeo para amañar resultados. El fútbol mueve grandes cantidades de recursos, directamente y a través de los sistemas de apuestas, por lo que está muy expuesto a la trampa y el fraude. De ahí que la Federación y la Liga Profesional, que actúan a modo de reguladores de esta actividad económica, tengan la obligación de controlar estrechamente las posibles irregularidades. Máxime cuando la inmensa mayoría de los clubes están actualmente bajo administración judicial, que facilita el control, y cuando la última reforma de la ley penal condena incluso a prisión a los autores de fraudes deportivos.

LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA FUNDADO EN 1903 EDITA: LA VERDAD MULTIMEDIAS A DEPÓSITO LEGAL MU 3-1958

Director Alberto Aguirre de Cárcer

Director Alder to Aguinter Subdirector
Joaquin Garcia Cruz
Jefe de edición
Pachi Larrosa Sancho
Pachi Larrosa Sancho
LOCAL Manuel Buttraso Bernal
LOCAL Manuel Buttraso Bernal
LOCAL Manuel Buttraso Bernal
Ricardo Fernández Jiménez
CULTURAS Miguel Apole Ruz Parra
PERGO ESTA MANA
LOCAL
RIN DE SEMANA. Julián Mollejo
Jefe de arte

Editor Jefe de Lawerdad.es
Victor Rodriguez Ríos
Responsable de contenidos
audiovisuales
Nociala Arrayo Hamadez
Desponsable de Contenidos
Arrayo Hamadez
Desponsable de Contenidos
Desponsable
Despons

Director General
Daniel Gidrón Sánchez
Director de marketing
José Manuel Jiménez Romera
Directora de
control de gestión
Maria del Carmen
Valentin Asta
Director de difusión
Ricardo Villar Muñoz

Publicidad CML evante MURCIA Tel. 968 27 23 19 ALICANTE Tel. 965 92 22 82 ALBACETE: Tel. 967 21 00 00

Primero de mayo: trabajo, dignidad, derechos



ANTONIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ SECRETARIO GENERAL DE UGT DE LA REGIÓN DE MURCIA DANIEL BUENO VALENCIA SECRETARIO GENERAL DE CCOO DE LA REGIÓN DE MURCIA



ste será ya el quinto Primero de Mayo que celebramos con el telón de fondo de una crisis cuyas consecuencias económicas prácticamente empequeñecen en comparación con la fractura so-

cial que se ha abierto en el corazón mismo del viejo continente. Los tímidos síntomas de recuperación que se vivieron hace escasamente un año se han ido definitivamente al traste como consecuencia de unos durísimos ajustes dictados desde los mercados, impuestos por Europa y ejecutados ciegamente por todas los Gobiernos, incluso por los de aquellos países, que, como España, han entrado otra vez técnicamente en recesión

En esta carrera suicida por atacar los derechos sociales y laborales, ya da igual cuántas reformas «estructurales» y cuánta tijera se meta en el gasto social; siempre será poco para unos mercados insaciables que siguen sin estar dispuestos a dar un respiro a nuestra deuda porque aún quieren ir más allá. El futuro que nos espera, si no conseguimos cambiarlo, será el de una Europa sometida a las políticas económicas más conservadoras y neoliberales, una Europa sin identidad social, en la que los países con un alto deficit industrial y tecnológico, como el nuestro, solo serán capaces de competir por la vía de devaluar cada vez más los salarios y las condi-

ciones de trabajo.

Sin embargo, el acelerado calendario de recortes del Gobierno Popular parece ajeno a la necesidad de invertir esta tendencia al abismo: con más de cinco millones de parados lideramos el récord del desempleo con una tasa inasumible de paro (en España un 22,85% y en Murcia un 26,77%), los parados de larga duración superan los dos millones, las familias con todos sus miembros en situación de desempleo ya suman un 1.575.000, el paro afecta al 48,6% de nuestros jóvenes (al 51,14%, en la Región de Murcia), más del 90% de los contratos que se registran son temporales, y nuestros salarios y pensiones siguen siendo de los más bajos de la Europa de los 15.

Ante estas cifras, se abre paso la evidencia de que las reformas impuestas y regresivas no dan otro fruto sino empeorar nuestras condiciones de trabajo y aumentar la pobreza y las desigualdades. ¿Por qué, entonces, quienes tienen capacidad para ello, no legislan para poner freno a los ataques especulativos?, ¿por qué instituciones europeas y Gobiernos no priorizan, de una vez, el empleo y la recuperación económica, por en-

cima del cumplimiento de unos objetivos de déficit tan dañinos como poco realistas?.

Hay alternativas más allá de las medidas que nos venden como únicas e inevitables, mucho más legítimas que éstas que consisten en premiar a los causantes (gastando millones de euros en apuntalar el sistema financiero y amnistiando a los defraudadores), y en castigar a los trabajadores y sus familias (a los se les aumentan las cargas impositivas, se les recortan derechos laborales y se les restringe su acceso a prestaciones y servicios públicos esenciales). Sin em-bargo, se ataca la sanidad, la educación, la dependencia, a inmigrantes, pensionistas y asalariados, es decir, a los de siempre, a los más débiles y a los servicios públicos que los protegen, porque atacando los servicios públicos básicos se está atacando a la igualdad misma de los ciudadanos. Si se elevan las tasas universitarias y se eliminan las becas, ¿podrá ir a la universidad el hijo de un obrero?; si se implanta el repago sani-tario y se elimina la dependencia, ¿podrán nuestros mayores tener una vejez digna después de toda una vida trabajando?; si se les niega hasta el acceso a la sanidad, ¿con qué cinismo se ha-blará de la inclusión social de los inmigrantes?

Las organizaciones sindicales hemos tratado de sostener el diálogo hasta donde ha sido posible, pero se ha ninguneado ese esfuerzo y se ha optado por la expeditiva via de la imposición: a golpe de decretazo se han agredido décadas de progreso social. Pero con la misma contundencia, nosotros vamos a responder ante esas agresiones. La pasada huelga del 29 de marzo sólo fue el comienzo de un conflicto en el que nos respalda la justicia y la oportunidad de nuestras reivindicaciones y la validez de nuestras alternativas. Tenemos que mirar hacia delante, pensar en cómo hacer frente a la especulación, no alimentarla; pensar en aumentar la competitividad y la capacidad productiva de nuestra economía, no en acabar con los derechos de los trabajadores; pensar en mejorar los recursos públicos haciendo contribuir más a quienes más tienen y persiguiendo el fraude, no recortar derechos sociales y declarar una amnistia.

Las movilizaciones de este Primero de mayo serán una nueva oportunidad para salir a la calle a pelear por lo que tantos años nos ha costado ganar. Es el momento de que todos asumamos nuestra responsabilidad en la defensa del empleo, de nuestros derechos y de nuestro modelo social: no hay lugar para la resignación o la dejadez, cuando es la dignidad misma de nuestra sociedad entera la que está en juego.

LVCONFIDENCIAL

El cantante Víctor Manuel acumula centenáres de anécdotas a lo largo de más de 40 años de carrera artística, aunque una de las que recuerda con más asombro le sucedió en Murcia hace poco tiempo. Lo contó el domingo por la noche en el programa de Antena 3 'Usted perdone', en el que Javier Sardá entrevistó a Joan Manuel Serrat. En un momento del programa, durante una cena del cantautor catalán con Ana Belén y Victor Manuel, este último contó que,

«saliendo con prisa de un hotel de Murcia hacia el teatro para hacer la prueba de sonido», le abordó un invitado a una boda, «vestido de

chaqué y todo», que se celebraba en ese mismo establecimiento. «Quería presentarme al teniente coronel Tejero, que se encontraba en uno de los salones, y yo le contesté que no tenía ningún interés en conocerlo». El invitado le insistió: «Es que usted y Tejero son las dos personas que más admiro y tienen que conocerse». Y Victor Manuel: «Pues le digo que no quiero conocerle, de verdad». Y el tira y afloja terminó con el fan llamando «sectario» al cantante.